
МОЛОДЫМ РАБОЧИМ. РАБОТНИ
ЦАМ. И НЖ ЕНЕРАМ . ТЕХНИКАМ  И 
СЛУЖАЩ ИМ , ВСЕМУ КОЛЛЕКТИВУ 
СТРОИТЕЛЕН. МОНТАЖНИКОВ И 
ЭКСПЛУАТАЦИОННИКОВ ВСЕСОЮ З
НОЙ УДАРНОЙ к о м с о м о л ь с к о й  
СТРОИКИ.

Дорогие товарищи. Центральный ко
митет ВЛ КС М  горячо поздравляет 
с  большой трудовой победой — до
срочным завершением строительства 
и вводом в эксплуатацию новых 
мощностей химической промышленности. 
Успешно завершив строительство в честь 
Пленума Ц К КПСС, вы внесли достойный

1,11 —
вклад в создание материально-технической 
базы коммунизма. Ц К ВЛ КС М  выражает 
твердую уверенность в том, что строители, 
монтажники и эксплуатационники Всесо
юзной ударной комсомольской стройки 
приложат все свои силы и знания для бы
стрейшего освоения проектной мощности 
нового производства и успешно справятся 
с заданием по вводу всех объектов пятого 
года семилетки.

Желаем вам, дорогие друзья, дальней
ших успехов и новых трудовых побед в 
сооружении крупнейшего предприятия 
большой химии.

■ _________  ЦК ВЛ КС М .

ЗАВТРА В СТОЛИЦЕ 
НАШЕЙ РОДИНЫ MOCKBR 

НАЧИНАЕТ РАВОТУ 
ПЛЕНУМ ЦК КП< С

Слово участнику Пленума

НАШ ЛУЧШИЙ 
ПОДАРОК

С ТЕП А Н  М И Л ЕХИ Н , электросварщик, 
секретарь партгруппы 2 участка СМУ-3, 
член штаба Всесоюзной ударной комсо
мольской стройки второй очереди НПЗ.

— Мне, простому советскому рабочему- 
электромонтеру, выпало счастье быть 
участником декабрьского Пленума ЦК 
КПСС, который обсудит важнейшие воп
росы развития промышленности и строи
тельства большой химии.

На Пленуме ЦК КПСС я представляю 
многотысячный отряд ангарских строите
лей и его авангард — строителей и мон
тажников комплекса ЭЛО У АВТ.

Товарищи по работе, по партийной ор
ганизации, комсомольскому штабу второй 
очереди строительства НПЗ, посылая ме
ня на этот Пленум, заявили:

— Можешь быть спокоен, не подведем: 
к 15 декабря сдадим комплекс под пуско
наладочные работы.

И я знаю, они не подведут. И поэтому 
мне хочется рассказать о коллективе, о 
своих товарищах по работе, о тех, кто се
годня трудится на строительстве ЭЛОУ АВТ.

Второй участок СМУ-3 вносит большой 
вклад в строительство важнейшего комп 
лекса второй очереди нефтеперерабаты
вающего завода. Коллектив участка, яв
ляясь генеральным подрядчиком, выпол
няет строительные работы, начиная от ну
левого цикла. К  празднику Великого Ок
тября участок рапортовал о досрочном 
завершении годового производственного 
плана.

Успешно выполняются и дополнитель
ные объемы работ по комплексу. Большую 
роль в правильной организации труда иг- 
пает партийная группа участка. Коммуни
сты с первых же дней строительства вто
рой очереди НПЗ, в частности ЭЛОУ 
АВТ. нацеливали коллектив на досрочное 
выполнение этого объема работ, который 
предусмотрен планом. Ведущую роль в 
этом сыграли коммунисты начальник уча
стка СМУ-3 Леонид Иванович Гончаров, 
прораб Василий Спиридонович Евстафьев. 
Они сумели сколотить дружный и здоро 
вый коллектив.

Отлично трудятся на участке бригады 
тт. Мандрицкого, Сударкина. Замечатель
ные образцы труда показывают строители: 
электросварщик коммунист Михаил Па- 
ражинов, слесарь Василий Мацко, пли
точник-отделочник Николай Верхолатов. 
маляр Нина Тарасенко, электросварщики 
Петр Блажинский и Михаил Кацин.

Каждый из них не только выполняет, 
но и значительно перевыполняет произ
водственное задание.

В  газетах, по радио, телевидению мно
го писали, говорили о штабе Всесоюзной 
ударной комсомольской стройки второй
очереди НПЗ. Я  скажу только несколько
слов о его работе. Штаб сумел определить 
свое место на стройке и свои функции вы 
полняет хорошо, оперативно.

Сдача под пуско-на- 
ладочные работы комп
лекса ЭЛОУ А ВТ  15 
декабря будет самым
лучшим подарком ан-
гарчан декабрьскому 
Пленуму Ц К КПСС, и 
поэтому мы уезжаем в 
Москву с уверенностью 
в победе. ж

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!Знамя
КОММУНИЗМА
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Х И М И И
ЗАВТРАШНИЙ

Д Е Н Ь
З АВТРА  в столице нашей Ро

дины Москве начнет свою ра
боту Пленум Центрального 

Комитета КПСС. Он обсудит вопрос 
сО Д А Л Ь Н ЕЙ Ш ЕМ  РАЗВИ ТИ И  
ХИ М И ЧЕС КО И  П РО М Ы Ш Л ЕН Н О 
СТИ И Ш И РО КО М  И СПО ЛЬ
ЗО ВАН И И  ХИ М И Ч ЕС КИ Х  ПРО- 
ДУКТО В И М А ТЕРИ А Л О В В НА 
РОДНОМ ХО ЗЯЙ СТВЕ».

Трудно переоценить зна
чение предстоящего Плену
ма и его решений для 
дальнейшего развития на. 
шего народного хозяйства, 
создания материально-тех
нической базы коммунизма.

За четыре с половиной 
года семнлетки введено в 
строй 250 новых химиче
ских предприятий, цехов и 
отдельных производств.
Только за два дня наша хи
мическая промышленность 
дает столько продукции, 
сколько давала Россия за 
1913 год.

«ОДНА И З К Р У П Н Е Й Ш И Х  ЗА Д А Ч  — В С Е М Е Р Н О Е  Р А З 
В И Т И Е  Х И М И Ч ЕС К О И  П РО М Ы Ш Л ЕН Н О С ТИ , ПОЛНОЕ 
И С П О Л ЬЗО ВА Н И Е ВО В С ЕХ  О Т РА С Л Я Х  Н АРО Д Н О ГО  
Х О ЗЯЙ С Т ВА  Д О С ТИ Ж ЕН И И  С О ВРЕМ ЕН Н О Й  ХИ М И И , В  
ОГРОМ НОЙ С Т ЕП ЕН И  Р А С Ш И Р Я Ю Щ Е Й  ВО ЗМ О Ж Н О СТИ  
РО СТА  НАРО ДНО ГО  БО ГА Т С ТВА , В Ы П У С К А  Н О ВЫ Х , 
Б О Л ЕЕ  С О В Е Р Ш Е Н Н Ы Х  И Д Е Ш Е В Ы Х  С РЕД С Т В  П РО И З 
ВО Д СТВА  И П РЕД М ЕТ О В  НАРОДНОГО  П О Т РЕБ Л ЕН И Я . 
М ЕТ АЛ Л , Д Е Р Е В О  И Д Р У Г И Е  М А Т Е Р И А Л Ы  БУД УТ  В С Е  
Б О Л ЕЕ  ЗА М ЕН Я Т Ь С Я  ЭКО Н О М И ЧН Ы М И , П Р А К Т И Ч Н Ы  
МИ И Л ЕГК И М И  С И Н Т ЕТ И Ч ЕС КИ М И  М А Т ЕРИ А Л А М И . 
Р Е З К О  ВО ЗРА С Т ЕТ  П РО И ЗВО Д СТВО  М И Н Е Р А Л Ь Н Ы Х  
У Д О БРЕН И И  И Х И М И Ч ЕС К И Х  С РЕД С Т В  З А Щ И Т Ы » .

(Из Программы КПСС).

И все же темпы разви
тия химической промыш
ленности нас не удовлет
воряют. Особенно предпри
ятий. выпускающих мине
ральные удобрения для 
сельского хозяйства. Чтобы 
обеспечить крутой подъем 
сельского хозяйства, нужно 
построить много заводов, 
значительно увеличить мощ
ности существующих.

Советские люди с одоб
рением встретили весть о 
созыве очередного Плену
ма ЦК КПСС, проявляют 
глубокую заинтересован
ность к обсуждаемому во

просу. Готовясь к Плену
му, многие коллективы 
предприятий, колхозов,
совхозов, научно - иссле
довательских учреждений 
всесторонне обсуждали 
дальнейшие пути развития 
химической промышленно
сти, вносили конкретные 
предложения.

Горячо встретили весть 
о созыве Пленума коллек
тивы предприятий большой 
нефтехимии Ангарска. Тру
женики нашего города вно
сят значительный вклад в 
р.азвнтие нефтехимической 
промышленности. Систе
матически выполняет про
изводственные задания кол
лектив завода полукоксо
вания. Здесь постоянно 
наращиваются производст
венные мощности. Только 
в этом гА у  вступил в 
орой новый цех.

Отлично трудятся кол
лективы завода гидрирова
ния, ремонтно - механнчес. 
кого.
■ Гордостью ангарской не
фтехимии является нефте
перерабатывающий завод. 
Его вторая очередь реше
нием партии и правитель
ства определена как важ
нейшая ударная стройка 
семилетки.

Сейчас на строительной 
площадке полуторатысяч
ный коллектив строителей 
и монтажников ведет сра
жение за досрочный ввод 
в строй мощного комплек
са ЭЛ О У  АВТ.

Взятое строителями и 
монтажниками в честь 
предстоящего Пленума ЦК 
КПСС О БЯ ЗА Т ЕЛ ЬС Т ВО  
СДАТЬ К 15 Д Е К А Б Р Я  
ПОД ПУСКО-НАЛАДОЧ 
Н Ы Е  РАБО ТЫ  ЭЛО У АВТ 
С ЧЕС ТЬЮ  ВЫ П О Л Н Я Ю Т 
СЯ. 10 декабря они за
вершают все работы и по
кидают строительную пло
щадку.

С 15 декабря нефть через 
новую нефтебазу поступит 
на ЭЛО У  АВТ, где начнут
ся пуско-наладочные рабо
ты. Эксплуатационники в 
честь Пленума решили со
кратить предпусковые сро
ки и уже 25 декабря вы
дать первую продукцию.

Вносят свой вклад в
развитие нефтехимии и
коллективы научно - иссле
довательских институтов 
Гипронефтемаш, Гипрогаз- 
топпром, опытно - конст
рукторское бюро автомати
ки. Большую ценность 
представляет труд коллек

тива ученых Ангарского ин
ститута угле-нефтехимиче- 
ского синтеза, создавших 
технологию промышленного 
производства угольного
ростового вещества (У Р В ) ,  
значительно повышающего 
урожайность сельскохозяй
ственных культур. Изго
товленное на первой полу
промышленной установке и 
опробованное на полях Ир
кутской области новое хи
мическое удобрение заслу- 
жило высокую оценку спе
циалистов сельского хо
зяйства. В 1964 году по 
области будет внесено У РВ  
на площади более чем 
200 тысяч гектаров.

Открывающийся завтра 
Пленум ЦК КПСС разра
ботает конкретные меро
приятия по ускоренному 
развитию химической про. 
мышленности. Выполнение 
их будет зависить от лич
ного вклада каждого со. 
ветского человека.

Работники большой неф
техимии Ангарска воспри
нимают предстоящий Пле
нум ЦК КП СС  как свое 
родное кровное дело и не 
пожалеют сил для решения 
тех задач, которые наметит 
наша партия!

«Какую красавицу соо 
рудили»', — думает Алек 
сандр Иванович Голубев 
бригадир бригады комму 
ннстического труда Сио 
электромонтажа, работаю 
щий на ЭЛОУ АВТ .

Фото В. Небогина.



ПРОИЗВОДСТВО, 
НАУКД, ЖИЗНЬ
Ч ТО М Ы  ждем от 

открывающегося 
завтра Пленума 

Ц К КПСС? Прежде всего 
того же, что весь совет
ский народ. Пленум даст 
новый мощный толчок для 
дальнейшего развития та
кой всеобъемлющей отра
сли промышленности, как 
химия.

Нет нужды говорить о 
том, насколько широко 
понятие: «Химическая

промышленность». Оно ох
ватывает производство жи
вительных удобрений, ядо
химикатов и биологически 
активных препаратов, в 
которых так нуждается 
высокопроизводительн о е 
сельское хозяйство, полу
чение высокополимерных 
материалов: каучуков,

синтетических смол и 
пластмасс, без которых 
не может обойтись ни одна 
отрасль современной ин
дустрии, а также транс
порт и строительство. Син
тетические волокна, искус
ственный мех. новые мою
щие средства тысячи 
удобных и прочных пред-

нологический процесс не был
предварительно изучен и до
веден до необходимого со
вершенства на опытных ус
тановках.

До настоящего времени, 
к сожалению, у руководите
лей химической промышлен
ности, в масштабе от завода 
до совнархоза, а может 
быть и выше, не проявля
лось заботы о том, чтобы бы
стрее создавать опытные 
установки и опытные базы. 

Напротив, в ущерб объемуметов быта, сверхчистые по вых нефтехимических про- 
лупроводниковые материалы, изводств. В области нефте- и срокам строительства опыт- 
сцинтилляторы, различаю химии мы значительно от- ных установок деньги и ма- 
щие невидимые радиоактив- стаем от С Ш А  и некоторых териальные ресурсы в пер- 
ные излучения, чудесные других капиталистических ВУЮ очередь направлялись 
кристаллы — основа лазеров стран, где много раньше, на сооружение любого про- 
— инструментов будущего и чем в СССР, начали усилен- мышленного цеха, даже если 
тому подобное — все это но разрабатывать высокоэф- ег0 технология давно устаре- 
производится химической фективные процессы полу- ла или еще недостаточно до- 
промышленностью. Поэто- чения синтетических мате- работана. 
му ускорение развития хи- риалов из нефтяного сырья: «Ввод мощностей» у хо-
мической индустрии — это Чтобы преодолеть это от- зяиственных руководителей 
укрепление нашей эко- ставание, после майского нередко превращался в жу- 
номики и обороны, повыше- (1958 г.} Пленума Ц К КПСС пел, заслонявший интересы 
ние технической культуры в развернулось широкое строи- обеспечения технического 
народном хозяйстве и улуч- тельство ряда новых хими- задела для дальнейшего раз- 
шение условий жизни тру- ческих предприятий и цехов, вития новых нефтехимиче- 
дящихся. Сейчас многие уже построе- ских производств. При этом,

п „ . . „  _ ны и пущены, но освоение вероятно, каждый надеялся,
вместе с тем для нас, НрКПХОПЬ1Х из них идет мед- что кто-то построит о п ы т н у ю  

специалистов, проработавших "енно с серьезными пере- установку, кто-то с исчерпы- 
много лет в химии, эта от- делка„ и и большой затратой вающей полнотой проверит 
расль хозяйства видна не ~оелств новый процесс, а в результа-
только с внешней стороны, грак наПрИмер, получилось те создались те очень 

поражающей своими перс- цех’ом капролактама в накладные для государства 
пективами, но и изнутри, с л исичанСке, производством задержки освоения новых 
присущими ей болезнями карбамида на Щекинском Цехов, о которых говорилось 
роста и назревшими нужда- получе„ „ ш  адро-выше.
ми- окиси бария на Константа- Т11/М^пгУг?аеМ’ ЧТ0 Пленум

Н АС, как исследовате- новском заводе и рядом дру- Ч К  КПСС положит начало 
лей, занятых непо- гих. иному, более правильному
средственно в про- Причина создавшихся за- отношению к строительству 

мышленности, особенно за- труднений, как правило, со- экспериментальных устано- 
ботят вопросы развития но- стоит в том, что новый тех- вок и созданию опытных баз '_____________  > при исследовательских инсти

тутах и в составе крупных 
нефтехимических предприя

тий.
A3PEJTO время и для 
того, чтобы значитель

но теснее * сблизить 
науку с производством, пред
принять шаги к тому, чтобы 
несравненно шире, чем до 

сих пор, развернуть исследо
вательскую работу непосред
ственно на производстве. 
Для этого необходимо повы
сить роль лабораторий на 
химических предприятиях, 
приравняв их к ведущим це
хам. Может быть, на наибо-

Н

Слово участнику Пленума

Ж ДЕМ МНОГОГО
С. А. ЭП П ЕЛ Ь, 

главный инженер завода полукоксования

П РИ ЗН А Т ЬС Я , для меня большая неожидан
ность, что я еду в Москву на Пленум ЦК. 
И я, конечно, очень горжусь оказанным до

верием.
Для меня, химика, предстоящий Пленум —  ог

ромное, событие. Радует внимание со стороны пар
тии и правительства к вопросам развития химиче
ской индустрии.

Я  очень хотел бы рассказать с трибуны Пленума 
о наших людях, с которыми горы можно своротить. 
Это их руками сооружены гигантские установки, 
ввод в строй которых позволит намного увеличить 
выпуск минеральных удобрений. Ведь именно на это 
сейчас основной крен. Накануне Пленума приняты 
в эксплуатацию 4 печи полукоксования и 4 генера
тора отопительного газа. Осваиваем 2 новых ката
лизатора. К  Пленуму будет пущена вторая очередь 
цеха №  8. Во всем этом — повседневный кропотли
вый труд коллектива нашего завода. Особенно боль
шую работу проделал коллектив цеха №  5 (началь
ник т. Дрюцкий, старший механик т. Елецких).

Все мы очень много ждем от Пленума, ибо он 
должен разработать проблемы дальнейшего интен
сивного развития большой химии. И то, что я буду 
участвовать в работе Пленума, волнует не только 
меня. Это радость всего коллектива, ибо этим отме
чена роль и значение нашего завода в химической 
промышленности вообще и в химизации сельского 
хозяйства в частности.

На Пленуме будет очень много интересных лю
дей. Со многими, наверно, удастся познакомиться, 
поговорить й поделиться опытом. Вернувшись, я по
стараюсь обо всем подробно рассказать.

Уверен, что Пленум, его решения вдохновят всех 
химиков ва дальнейшую плодотворную творческую 
деятельность, придадут сил и энергии и коллективу 
нашего завода.

*Хоть и пронизывает тебя холодный колючий ветер, а | 
кончив дело, хочется еще на минуту задержаться здесь,) 
на самой вершине колонны, чтобы окинуть еще раз взо-j 
ром огромную стройку. Отсюда она видна, как с самоле-! 
та. Товарищи внизу похожи на трудолюбивых муравьев-! 
Это их руками сделано все вокруг. И от гордости за труд|

В я !человеческий согревается сердце электромонтажника 
чеслава Голубева.

Фото В. Н ЕБО ГИ Н А .

лее крупных предприятиях
следует преобразовать лабо
ратории в заводские иссле
довательские институты, при
дав им соответствующие пра
ва, и обязательно оснастить 
их современной научной ап
паратурой.

Надо, наконец, создать ма
териальные стимулы для уче
ных. желающих работать в 
промышленности, в завод
ских лабораториях и цехах. 
Практика показывает, что 
полезная отдача ученого не
сравненно выше, если он на
ходится ближе к производ
ству. связан с ним не 
только как посторонний 
консультант, но и матери
ально заинтересован во все
стороннем развитии и совер
шенствовании технологиче
ских процессов, как член про
изводственного коллектива, 
живущий его интересами.

Поэтому пора преодолеть 
вредное заблуждение о том, 
что наука — это тепличное 
растение, которое может раз
виваться лишь в стенах цент
ральных и академических 
научно-исследовательских ин
ститутов, куда не доносится 
дыхание химических цехов. 
Однако сделать это можно 
лишь в том случае, если за
работок ученых будет зави
сеть в первую очередь от то
го, как они работают, на - 
сколько продуктивен их труд, 
а не от того, где они рабо
тают — на заводе или в на
учном учреждении.

Из-за недостатков в систе
ме оплаты ученых самые 
способные к творческой ра
боте и самые нужные про
изводству специалисты, по
нуждаемые этой системой, 
добиваются кандидатских 
степеней и покидают произ
водство: они оседают в науч
ных учреждениях, где не

редко теряют свой творче
ский потенциал. В  химиче
ской промышленности у  нас 
фактически нет ученых, они 
все в ведомстве науки, почет
ном, но порой еще недоста
точно связанном с производ
ством. Это обстоятельство 
значительно ослабляет вну
тренние возможности произ
водства к естественному не
прерывному росту и совер
шенствованию.

Мы надеемся, что Пленум 
ЦК КПСС послужит началом 
решения и этого важного 
вопроса. Д. О РЕЧ К И Н ,

начальник центральной
лаборатории нефтяников,
кандидат технических
наук.

<■

О ЧЕМ БЫ ОН 
:РАССКАЗАЛ...

(ЗНАМЯ КОММУНИЗМА 8 декабря 1963 г, Стр. 2.

Н А РЕМ О НТНО -М ЕХА
Н И ЧЕСКО М  заводе 
нефтяников тихо и без

людно. Замерли станки и ма
шины. Рабочие в семьях, в 
кругу друзей отдыхают. Стра
на отмечает День Конститу
ции.

А по огромным цехам оди
ноко и безмолвно ходит чело
век. Он очень взволнован и о 
чем-то сосредоточенно думает.

Что его так взволновало, о 
чем он думает, что привело его 
в праздничный лень на завод 
и кто он?

Этого человека зовут Сурен 
Ишханович Погосянц. Он — 
главный инженер завода и 
участник Пленума Ц К КПСС. 
Шестого должен вылететь в 
Москву. На завод пришел со
средоточиться и собраться с 
мыслями.

— О чем бы я сказал на 
Пленуме? — переспрашивает 
нас Погосянц. И отвечает:

— Прежде всего — о разви
тии химической промышленно
сти». В памяти возникают 
трудные годы, хорошие про
изводственники, убедительные

цифры. Вот если выпуск хими
ческого оборудования 1959 го
да взять за 100 процентов и 
сравнить с настоящим, то, ко
нечно же, завод сделал значи
тельный шаг вперед. Сейчас он 
выпускает продукции в 4,5 ра
за больше, а до конца семи
летки намечено увеличить в 7 
раз.

Но главное, о чем ему хо
чется сказать на Пленуме, — 
так это люди. Сколько у 
них маяков производства, чле
нов бригад коммунистического 
труда, передовых рабочих! 
Сейчас усилия всех устремле
ны на то, чтобы досрочно за
кончить годовой.

Что ждет он лично и весь 
коллектив в целом от Плену
ма?

— Прежде всего, конечно, 
хочется, чтобы был поднят 
вопрос о специализации. Пото
му что только специализация 
позволит все имеющиеся мощ
ности направить на развитие 
большой химической промыш
ленности.

Очевидно, на Пленуме будет

разговор и об улучшения про
ектной документации и черте
жей, о снабжении заводов ма
териалами, в частности, метал
лом. Это больные и узкие ме
ста, и желательно, чтобы они 
были поскорее ликвидированы.

Что можно и нужно еще 
сделать у себя на заводе?

Движение рационализато
ров, поиски скрытых резер
вов уже принесли свои резуль
таты. А сколько еще невскры
тых и неиспользованных ре
зервов! Их неисчерпаемый за
пас! Поэтому-то у коллектива 
РМ З есть полная возможность 
повысить еще производитель
ность труда.

Об атом и многом еще дру
гом Сурен Ишханович Пого
сянц хотел бы сказать на Пле
нуме. А. КИМ.

С л о в о
участнику
Пленума



10 ответов 
на один вопрос

. мы обратились к первым встреченным на 
"лощадге Всесоюзной ударной стройки 
J J i u y  А В Т  строителям.

Владимир В А Х РА М ЕЕВ , бригадир 
бригады изолировщиков:

—  Наша бригада работает сейчас с 
огромным подъемом. Он вызван предсто
ящим Пленумом. Так что и говорить тут
нечего, кроме одного, ' Пленум   это
здоровоI

Василий Петрович Ш ЕМ ЕТО В, на
чальник установки Э Л О У  А ВТ :

— Дата замечательная! В честь ее 
наши эксплуатационники принимают 
эстафету дел у строителей. Вовсю идет 
проверка трубопроводов, ревизия насос
ного оборудования, аппаратов. Весь

труд — Пленуму, все успехи— Пленуму!
Петр Павлович ДОЦЁНКО, прораб:
—  Химия — это арсенал плодородия, 

это мощь нашей Родины, это... словом, 
это наше будущее. А  о будущем надо ду
мать сегодня. Думать так, как думает на
ша партия.

Раиса Г Е Р Б Е Р ,  изолировщица:
—  Вопрог лишний, все понимают важ

ность этого события. Его можно только 
приветствовать.

Мария С ЕРК И  НА, изолнроятина:
— Я присоединяюсь к этим словам. Только 

приветствовать и желать иаилучших успехов в 
его работе.

Василий Иванович Ч Е Т В ЕР И К О В , бригадир
— Главное то, что Пленум откроет большие 

горизонты для сельского хозяйства. Ученые под
считали: в ближайшие пятнадцать—двадцать 
лет химия позволит получать каждый третий ки
лограмм хлеба, каждый второй килограмм карто
феля, каждый третий килограмм овощей. Вот где 
стык между химией и ростом нашего благосо
стояния.

Алексей Иванович С УШ И Ц КИ Й , начальник 
участка .№ 2 АМУ-2:

— Мое мнение? Самое положительное. Трудно 
назвать такую область промышленности, где 
бы не применялась химия. Нам выпала большая 
честь строить ее цехи. И все наши успехи мы 
посвящаем Пленуму, который станет, если мож

но так выразиться, лоцией в безбрежном океане 
будущего. Одним словом. Пленум—это как рая 
то, что нужно всему народу.

Никифор Александрович Ч ЕРЕН Ц О В . 
монтажник:

— Химия —  это большой фронт. Пле
нум — еще одно доказательство правиль
но взятого наступления на этом фронте. 
И очень хорошо, что Пленум разрешает 
задачу сегодняшнего дня. Так должно 
быть, такова наша действительность.

Николай В ЕР Х О Л А Т О В , строитель.
— Развитие химической промышленно

сти позволит сделать широкий шаг к 
светлому будущему. Очень хорошо, что 
наша партия и правительство уделяют 
этому большое внимание. И в городе, и в 
деревне все с нетерпением ожидают от
крытия Пленума. Остается только от ду
ши пожелать ЦК КП СС и всем участни
кам Пленума успешно решить важнейшие 
задачи.

Александр С Е Р Е Г И Н , бригадир бригады изо
лировщиков.

— Пленум —  дело важное и очень нужное. В 
ближайшие годы создать большую химию это 
окрыленность сегодняшнего дня. Пусть Пленум 
только побольше ставит перед нами задач по ее 
возведению. С такой армией строителей, как у 
нас, никакие задачи не страшны.

Не говорите ему
ЕС Л И  бы Ивану Логинови- 

чу Казакову сказали: «По
ра, старик, на пенсию», он 

:5ы почувствовал страшную оби- 
Iду. Да, он стар уже и по возра
сту  н по стажу, но он всего себя 
пдал заводу, коллективу. И те
перь не мыслит себя без них.

—  Нет, без работы я не смогу 
Мне мои машины необходимы 
как воздух для жизни, — говорит 
он всегда, если речь заходит о 
старости.

Около 20 лет отдано нефтяной 
промышленности, из них больше 
10 — заводу гидрирования. Цех 
стал для него вторым домом. 
Здесь в его ведении весь машин
ный зал со всеми аппаратами. И 
я не приукрашу, если скажу, что 
он умеет «разговаривать» со все
ми компрессорами и насосами 
высокого давления. Именно хоро
шее знание машин позволило 
ему внести очень много ценных 
рацпредложений. Все они связа
ны с усовершенствованием ма
шин, с упрощением и автоматиза
цией многих процессов. Так, на
пример, предложил Иван Логино- 
вич конструкцию защитных ко
жухов штоков. Предложение бы
ло одобрено и быстро внедрено в 
жизнь.

Он первый предложил убрать 
манометры с цилиндров машин, 
которые являются источником 
пропуска газа. Технический со
вет нашел, что и это предложение 
очень ценное и даст большой 
экономический эффект.

о годах... войны. Не раз уходил из-под са
мого носа у смерти, но баранку
не бросал. Не мог. И потому, ко
гда в небо взметнулись ракеты, 
возвестившие всему миру о побе- 

Раньше за откачиванием масля- де, Иван Логинович не простил- 
ной воды следил человек. Теперь ся с машинами. Только перешел 
все проделывается автоматичес- в нефтяную промышленность, 
ки. И решил эту задачу тоже Тогда это было новое производ- 
Иван Логинович. ство и приходилось очень много

Это лишь некоторые из его учиться. В трудностях ковались 
творческих исканий. А много ведь и мастерство, и опыт, и воля лю- 
делается незаметно, каждый день. дей. Иван Логинович учился 
Вместе с ним работают машинис- сам „  уЧИЛ других. Сейчас цех 
ты Борис Сухорученко, Семен уже давно работает без перебо- 
Пнчуев, Алексей Рыбалко и на ев с боевым настроением, берет- 
обмывке аммиачной воды Валя , ц за решение любой задачи. И 
Алексеенко. Сколько он им сове- в первых рядах— Иван Логино- 
тует, подсказывает, помогает. вич Казаков.
Многое из своего опыта он пере- о н — ударник коммунистиче- 
дает на технических занятиях. ского труда и с честью оправды- 

...Цех гидрирования. Здесь про- вает это высокое звание. Он—от- 
исходкт синтез метанола и гид- личник социалистического сорев- 
рирование. Метанол—ценное хн- цовання нефтяной промышленно- 
мическое сырье, идущее на произ- стн в  1959 году за долголетнюю 
водство пластмасс, растворителя безупречную работу награжден 
для лакокрасочной промышлен- орденом «Знак почета» и, невер
ности. ное, не раз, глядя на него, вспо-

Несведущему человеку трудно минает трудности первых лет. 
сразу понять весь этот сложный Вспоминает своих учителей, 
рабочий ритм мощнейшей техни- старших товарищей, которым 
ки. А для машиниста Ивана Ло- обязан тем, кем он стал, несмот- 
гиновича это давно стало неотъ- рЯ на СВОи 6 классов образова- 
емлемой частью его нелегкой жи- ния
знн. А жнзнь его целая история. Если вам придется встретиться
так выразился главный инженер с Иваном Логиновичем, не напо-
Козырев. мннайте ему о годах... Он еще

До войны Иван Лотнович ра- молод духом. Он еще полон 
ботал слесарем по ремонту авто- энергии и желания творнть.Имен- 
машнн. 1941— 45 годы водил но такие люди нужны большой 
машины по страшным дорогамхимни. Н. БАРМ АН О ВА .

Когда вновь строящийся дом уже вот-вот будет готов, в нем 
загораются яркие огни. Так н здесь, ва ЭЛ О У  АВТ. Электромон
тажник Геннадий Яковлев (из бригады А. Голубева) ставит по
следние светильники, большие, крепкие, сделанные надежно, на 
века!

Фото В. Небогина.

МАШИНЫ БУДУТ

ЗАВТРАШНИМ ДЕНЬ
Незаменимые заменители

Полимеры применяются во многих отраслях 
экономики и в быту как заменители ценных при
родных материалов. В сравнительно короткое 
время роль заменителей настолько возросла, что 
они сами стали незаменимыми. Сегодня без них 
уже немыслим прогресс в машиностроении, атом
ной и реактивной технике, в легкой и текстиль
ной промышленности, в строительной индустрии 
н в сельском хозяйстве.

Ниже мы публикуем интервью корреспонден
та АПН с одним из крупнейших советских уче
ных, работающих в области полимеров, акаде
миком Валентином Алексеевичем Каргиным.

— Производство каких полимерных материалов 
развивается сейчас в СССР наиболее быстрыми 
темпами?

—  За последнее десятилетие выпуск полимеров 
увеличился во много раз. Такой значительный 
рост происходил, главным образом, за счет по
явления новых химических материалов. Особен
но большие масштабы приняло производство 
синтетического каучука и синтетических волокон 
Если, например, раньше были известны лишь 
искусственные волокна — продукты химической 
переработки природных высокомолекулярных со
единений, то в последнее время вырабатываются 
такие искусственные волокнообразующне поли
меры. как капрон, анид, нейлон, виньон, лавсан

и другие. За эти же годы возникла промышлен
ность синтетической кожи и искусственного ме
ха.

Спрос на материалы с повышенной термиче
ской устойчивостью вызвал к жизни фторопла
сты, кремний — органические смолы и пластики. 
Для того, чтобы сделать более прочными пласти
ки, которые стали применять в качестве строи
тельных материалов, были разработаны особые 
образцы полимеров, не уступающие по своим ка
чествам лучшим сортам стали.

Созданне современного электро- и радиотехни
ческого оборудования потребовало улучшения 
электроизоляционных показателей у пластиков. 
Так появились сначала полистирол, а затем по- 
лиэтиленинтерефталат — кремний — органиче
ский изоляционный материал.

Развитие авиационной и судостроительной про
мышленности, технический прогресс в автомо
бильной промышленности и вагоностроении, мо
дернизация строительства вызвали огромный, все 
возрастающий спрос на особо легкие и прочные 
материалы, а также звуко- и теплоизоляционного 
назначения — пенопласты. Широко применяются 
также органические стекла, легкие, прочные, под
дающиеся механической обработке, обладающие 
способностью пропускать ультрафиолетовые лу
чи. (Окончание в следующем номере).

П РОСТАЯ географическая 
карта иногда может рас
сказать необыкновенное.

Маленький городок, обозначен
ный небольшим кружочком на 
карте, стал известен всему миру.

Получено новое эффективное 
удобрение, сделано важное от
крытие в физике, разработана 
новая машина.

Дмитрий Менделеев писал: 
«Роль наук служебная, она сос
тавляет средство для достижения 
блага». И действительно, про
гресс науки, как говорится в 
Программе партии, становится 
решающим фактором могучего 
роста производительных сил об
щества.

Ученые видят в химии будущее 
нгшей промышленности, рост на
родного богатства, дешевое и со
вершенное средство производст- 
вал Практичные синтетические 
материалы будут заменять ме
талл и дерево.

Но еще сегодня производство 
металла — фундамент современ
ной промышленности. В  частнос
ти, современное машиностроение 
полностью зависит от металлур
гии. И потому производство вы
сококачественных металлов дол-- 
жно отвечать современному ма
шиностроению. А это значит, что 
быстрое развитие получат такие 
конструкции машин, которые не 
приведут к сокращению расходов 
сырья и энергии,

В  институте Гипронефтемаш, в 
лаборатории металловедения, при 
Иркутском государственном уни
верситете сегодня содружеством 
химиков и физиков успешно ре
шается проблема хладостойкости 
стали. 20 сотрудников, работой 
которых руководит металлург, 
кандидат технических паук Кон
стантин Викторович Попов, ис

следуют причину такого явления, 
как склонность конструкционных 
сталей к хрупкому разрушению 
при низких температурах.

Экономическое и техническое 
вначение этой проблемы в кяс-

НАДЕЖНЫ
тоящее время велико. Это связа
но с тем большим количеством 
территорий сурового климата, 
которые приходится осваивать.

Экономисты подсчитали, • что 
хозяйство Сибири и Дальнего 
Востока несет убытки в миллио
нах рублей из-за недостаточной 
хладостойкости техники, применя
емой сегодня.

Константин Викторович расска
зывает: «В настоящее время пе
ред физической географией стоит 
задача — произвести анализ гео* 
графической среды с >ш*енерны- 
ми целями и предостаяЩ. нам 
необходимые данные. Машины 
должны изготавливаться с де
тальным учетом климатических 
особенностей тех районов, в ко
торых они будут использованы.

Потому инженерно-географиче
ское районирование Сибири и 
Дальнего Востока должно быть 
как общим, так и дробным. Сей
час мы уже приступили к перво
му этапу инженерно-географиче
ского исследования. Этот этап 
откроет дорогу к улучшению про* 
кзводства металла, а значит и 
совершенствованию машинострое
ния».

В 1949 году металлургу Кон
стантину Попову была присвоена 
степень кандидата технических 
наук. Молодой ученый получил 
известность уже с первых работ.

Месяцы, годы напряженной ра
боты. Сейчас в металлургии де
сятки ценных работ Попова.

Аспиранты, кандидаты наук— 
ученики Константина Викторови* 
ча — сегодня вместе разрешают 
проблему, от которой зависит на
дежность машин в суровых уело- 
виях севера и Сибири.

И это еще один шаг ученых на 
пути решения важнейших произ
водственных задач, в том числе и 
в химическом машг юстроении.

3. М А М И КО Н ЯН .



Воспитание красоты
и грации

Д ЕТСКАЯ  спортивная 
школа фигурного ката
ния при центральном 

стадионе города давно уже 
начала свой второй сезон. Ж е 
лающих заниматься в этом 
году было так много, что ру
ководство школы вынуждено 
было отобрать только 300 
детей, наиболее подвижных, 
выносливых.

С первых дней тренировоч
ных занятий дети приступили 
к выполнению простых упраж. 
нений. В учебном плане раз
личные игры, эстафеты, под. 
вижные элементы танцев, 
легкие акробатические упраж
нения.

С большим желанием пере
лают свой многолетний опыт, 
свое мастерство начинающим 
фигуристам тренеры нашего 
города — старший тренер фи
гурного катания А. П. Миро
нов. мастер спорта И. П. Тер. 
ских, мастер спорта И. Ф.

Иванов и балетмейстер М. Ф.
Трубина.

Для правильного веления 
занятчй весь состав фигурис
тов разделен на возрастные 
группы. Особый интерес при
влекает группа девочек в воз
расте шести лет. Подтянуто, 
горделиво держат головки с 
аккуратно заплетенными ко
сичками девочки, внимательно 
слушая своих преподавателей.

Дети выполняют упражне
ния с большой серьезностью.

В недалеком будущем наши 
юные спортсмены будут за
щищать честь нашего города. 
А пока идут усиленные трени
ровки — и в  помещении, и 
на льду.

Для юных фигуристов гото
вится ледяная площадка око
ло Дворца культуры. Скоро 
ангарчане. проходя мимо пар
ка. будут видеть, как пара за 
парой выхолят на сверкающий 
лед наши юные фигуристы.

П. КО Л ГА Н О В 
слушатели факультета журна. 
листикн ВУМ Л.

Л ’ / Л Г ' О  1 I I I I F  работа велась: почти в каж- 
лом Домоуправлении были 

созданы экипажи «кораблей».

НЕ СОСТОЯЛОСЬ шествии по мо
рю пионерских 

дел. Многие общественники 
отдают занятиям с детьми все 
свое время, силы и уменье.

И все-таки большая масса 
детей после школы остается 
предоставленной самой себе. 
А отсюда и шалости, и про
ступки, и преступления.

Сейчас зима. Сами условия 
1 ребуют новых форм занятий

З Д ЕС Ь  было предусмо
трено все: и танцы пол 
баян, и шикарнейший 

буфет, в котором можно было 
купить все, начиная от залив 
ного и кончая бутылкой пива. 
Не было только тех. для кого 
все это приготовлено.

За несколько дней до 2 де
кабря из горкома комсомола 
раздались телефонные звонки 
полетели пригласительные би
леты в школы, домоуправле 
ния, на предприятия. Город
ской комитет комсомола и со
вет пионерской организации 
приглашал директоров, секре
тарей партийных и комсомоль 
ских организаций, старших 
пионервожатых школ, управ
ляющих домами. работников 
жилищно-коммунальных учре

ждений. секретарей партийных 
и ксл^мольских организации 
предпрШтий. членов родитель
ских комитетов, пенсионеров и 
всех тех. кто связан с детьми 

Должно было присутство 
вать более 350 человек.

Должен был обсуждаться 
серьезный и злободневный воп
рос — работа с детьми по ме
сту жительства.

Летом в кварталах такая

И вот на такую ответствен
ную конференцию пришло... 
сто человек. Вместо трехсот- 
пятидесяти— четырехсот. Тоск
ливо выглядели они в огром
ном актовом зале Дворца 
пионеров.

Кто же пришел? Во-первых, 
директора школ, старшие пи
онервожатые. не было никого 
от жилншно-коммунальных 

учреждений, кроме представи
теля Ж_КУ. Не было предста
вителей и от ряда предприя
тии города.

Конференция не состоялась. 
Ее решено перенести на 1П де
кабря. Надо думать, что на 
этот раз придут все, кому по. 
ложено прийти

В волович.

Чтоб выявить лучших

З А БЕЗО ПАСН О СТЬ движения» — пол таким девизом сре
ди коллективов автобаз нашего города прошел конкурс, в 
котором приняло участие 977 человек.

Конкурс ставил своей задачей распространение опыта безаварий
ной работы лучших водителей в сложных условиях движения по 
улицам города и дорогам области, а также выявить лучшие кол
лективы автохозяйств.

Такими оказались коллективы автобазы N° 3 строительства, 
автоколонны легкового парка, которой руководит Н. А. Спицын. 
автобазы строительства, где начальником О К. Ежов, и другие.

Участники конкурса, добившиеся лучших результатов, награж
дены творческими командировками Москва — Ленинград. Это 
водитель Э. Ф. Алее, начальник автоколонны М М Шабалин, шо
фер В. Д. Долгих.

Много участников конкурса получило ценные подарки и почетные 
грамоты. М. А Л А БУГИ Н . ст. инспектор УАТ строительства

НАШИ ГОСТИ
ВСТРЕЧИ НА ЛЬДУ

Вчера на лед ангарского стадиона «Труд» вы
шли сильнейшие конькобежцы Советского Союза, 
олимпийские чемпионы, чемпионы и рекордсмены 
мира н Европы, Евгений Гришин, Лидия Скоб
ликова, Тамара Рылова, Борис Стенин и другие.

В забегах на 500 метров у женщин лучшее 
время (47,1 сек) у заслуженного мастера 
спорта Т. Рыловой, 2 десятых секунды ей про
играла И. Егорова. У мужчин на этой дистан
ции лучшим был Е. Гришин, являющийся ми
ровым рекордсменом на этой дистанции. Его 
время — 41,8 сек. Это довольно высокое время 
для начала сезона н равнинных катков. На 2-м 
месте — В. Каплан (42,1 сек.), на 3-м месте — 
Л. Зайцев (42,5 сек.). У женщин на дистанции 
1500 м победила заслуженный мастер спорта 
В Стенина со временем 2 мнн 31,6 сек.

Соревнования продолжаются.

К И Н О Н Е Д Е Л Я
А Н ГА РС К О Е  отделение кинопроката вы

пускает на экраны новый фильм «Все ос
тается людям», поставленный режиссером 

Г. Натансоном на киностудии «Ленфнльм» по 
сценарию известного советского драматурга 
С. Алешина.

Это фильм о герое нашего времени, настоящем 
человеке, ученом и гражданине академике Дро- 
нове. роль которого исполняет выдающийся со
ветский артист Николай Константинович Черка
сов. 8 лет большой самобытный актер не снимал
ся в кнно и вот наконец зрители снова увидят 
его в заглавной роли.

«Для меня лнчно прообразом Дронова явился 
великий Курчатов, человек огромного таланта, 
замечательного ума и душевной красоты», — пи
сал режиссер Георгий Натансон.

В фильме «Все остается людям» играют инте
ресные актеры: Андрей Попов, исполняющий 
роль отца Серафима, знакомый зрителям по 
фильмам «Память сердца». «Отелло», Э. Быст
рицкая. Игорь Горбачев и другие.

* * *
Из зарубежных фильмов на экраны города 

выйдет чешский фильм-памфлет «Смерть Тар
зана».

Не думайте, что героем этого фильма будет

красавец Тарзан из американских кинобоевиков. 
Нет. он скорее похож на Швейка. Настоящее имя 
нового Тарзана — Вольфганг фон Хопке (ар. 
тист Р. Грушннский). Он сын немецкого барона, 
погибшего в Африке. Вольфганг вырос среди 
сбезьин. Кто он — человек или обезьяна? Попав 
к людям, в мир фашистской Германии, он хочет 
вернуться к животным, так как убеждается, что 
мир капитала страшнее мира джунглей.

» **
Главаря шайки грабителей благодаря его 

«научным» методам «работы» звали «Профес
сором». Дело было поставлено «на широкую но
гу». И на этот раз план очередного ограбления 
был продуман до мелочей, казалось, ничто не 
могло помешать удачному завершению операции.

Но жизнь иногда так коварна... Что же случи
лось? Об этом вы узнаете, посмотрев смешную 
польскую кинокомедию «Гангстеры и филантро
пы», состоящую из 2-х новелл.

И. наконец, цветной фильм-сказка для де
тей, но его с удовольствием посмотрят и взрос
лые— «Королевство кривых зеркал», постановка 
Заслуженного деятеля искусств РС Ф С Р  мастера- 
сказочника Александра Роу.

В  фильме заняты актеры А. Вертинская, Т. Но- _ 
сова, А. Файт, В. Алтайская и другие. ГМ

И СНОВА ПРЕМЬЕРА
Весь октябрь в нашем городе гастролировал Ир

кутский драматический театр. За это время ан
гарчане побывали на многих спектаклях. Они по  
смотрели «Гамлета» Шекспира, «Пять вечеров» 
Володина. «Марию Стюарт» Шиллера. На нашей 
сцене состоялась премьера спектакля *Власть
тьмы» Л ■ Толстого.

И вот Иркутский театр снова в гостях у ангар- 
чан. В понедельник на сцене Дворца культуры со
стоится премьера пьесы иркутского драматурга 
Б. Левантовской «Терзание певчих птиц».

В КИНОТЕАТРАХ ГОРОДА

СЕГО Д НЯ НА ЛЬДУ 
Ц ЕН Т Р А Л Ь Н Ы Й  СТАДИ

ОН ГОРОДА. В  13 часов 
30 минут начало соревнова
ний сильнейших конькобеж
цев страны, участников 
Олимпийских игр, чемпионов 
и рекордсменов мира н Ев
ропы.

СТАДИОН «ТРУД». В 
14 часов очередная встреча 
по хоккею с шайбой между 
командами «Труд» и «Буре
вестник» (Омск).

«ПО БЕДА» — Семь невест 
для семи братьев *10, 11-45. 13-30. 
15-15. 17, 18-45. 20-30. 22-15 С 9 
декабря — Это случилось в ми
лиции.

«АНГАРА» — Серебряный тре 
нер I I,  13, 15. 17. 19, 21. С 9 
декабря — Знакомьтесь, Балуев

«М ИР» — Новый художествен
ный фильм «Афера в казино». 
10, 11-55, 13-50, 15-45, 17-40,
19-35. 21-30. Перед последним се
ансом демонстрируется фильм 
«Галина Уланова». С 9 декабря 
—новый художественный фильм 
«Карусель».

С 16 декабря демонстрируется 
фильм «Смерть Тарзана» Произ
водится предварительная прода
жа билетов.

Д ВО РЕЦ  КУ Л ЬТ У РЫ  — Бун
тарь. 15. 17, 19, 21. Малый зал— 
На семи ветрах. I I.  13, 15. 17.

С 9 декабря — Улица Ньюто 
на, лом 1.

«КО М СО М О ЛЕЦ» — Мечте 
навстречу 10 13-30. 17, 18-30.

Дорогой мой человек. 11-30, 15,
21-30. Дети до 16 лет не допуска
ются. С 9 декабря— Афера в ка
зино.

«П И О Н ЕР» — Королевство 
кривых зеркал. 10, 11-40, 13-20,
14-55, 16-30, 18-05, 19-40, 21-15.
Зеленый зал — Роман и Фран
ческа. 16-30, 18-20, 20-10, 22.

«Э Н ЕР ГЕТ И К »  -  Где ты, друг 
мой. 15. 17, 19.

«О КТ ЯБРЬ»  — Это случилось 
в милиции. 13, 15, 17, 19, 21.

Ангарскому молочному комби
нату требуются токарь по метал
лу 5—6 разряда, дежурные элек
трики 5 разряда, машинист амми
ачных установок, дворник.

Обращаться в отдел кадров.
(1072)

ДОКу № I требуются на пос. 
тоянную работу грузчики, плот
ники (мужчины), оплата труда 
сдельно-премиальная.

Обращаться: Зверевский ДОК, --------------------------- -----.
отдел кадров. (1098). Редактор В. И. П А Н Ф И Л О В

8 декабря, В О С К РЕС ЕН Ь Е
16.00 — Телевизионный журнал 
«Огоньки».
16.20 — Сборник мультипликатр 
онных фильмов.
16.40 — Художественный фильм 
«Дети капитана Гранта».
18.05 — «Чарли Чаплин». Пере
дача 1-я.
19.30 — Новый художественный 
фильм «Им было 19».
20.55 — «Эстрадный концерт»,

О декабря, П О Н ЕД ЕЛ Ь Н И К
10.30 — Новый художественный 
фильм «Шаги в ночи»
19.00 — Для детей. «Мастерская 
деда Мороза».
19.20 — Специальный выпуск те* 
левнзионных новостей.
19.35 — Международный обзор, f 
19.50 — Новый художественный 
фильм «Шаги в ночи».
21.30 — В мире прекрасного. 
Встречи с ' Роденом.
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